

CHARLES MARTEL (737 – 742)

INTERREGNE

Charles Martel : le marteau qui a forgé le destin des Francs et écrasé ses ennemis.

Naissance et accession au trône

Né vers 688, fils illégitime de Pepin de Herstal et de Alpaïde. Il grandit à la cour d'Austrasie, où il apprend la politique et la guerre. À la mort de son père en 714, une lutte pour le pouvoir éclate entre différents maires du palais. Charles doit affronter sa belle-mère Plectrude, qui souhaite imposer son petit-fils sur le trône. Il se forge rapidement une réputation de stratège et de chef militaire.

Règne et influence

En 718, Charles Martel s'impose comme maire du palais d'Austrasie. Il combat les Neustriens et leurs alliés à la bataille de Vinchy pour consolider son autorité. Il installe des rois fantoches, comme Clotaire IV, pour légitimer son pouvoir. Son pouvoir s'étend progressivement sur la Neustrie et la Bourgogne. Charles devient le véritable maître des Francs, bien plus que les rois mérovingiens.

Les grandes batailles

En 732, il arrête l'avancée des Omeyyades à la bataille de Poitiers, consolidant son prestige. Il organise les levées de troupes et réforme l'armée franque. Il utilise stratégie et discipline pour maintenir l'unité des Francs. Son rôle militaire assure la sécurité du royaume et la stabilité politique. Charles devient une figure légendaire, surnommé « le Marteau » pour sa puissance militaire.

Héritage et mort

Charles Martel meurt en 741, laissant le pouvoir à ses fils Carloman et Pépin le Bref. Il a posé les bases de la dynastie carolingienne. Son action militaire et politique a transformé le royaume des Francs en une puissance européenne. Il est considéré comme le fondateur du pouvoir carolingien avant Charlemagne. Son surnom, « Martel », reste associé à sa force et à son influence durable.